

*Cristóbal L. Mendoza*, Caracas, Academia Nacional de Historia, Departamento de Investigaciones, 1973, 139 p. (Colección Bibliográfica, I.)

Con el fin de recoger la obra escrita de los miembros de la Academia Nacional de la Historia de Venezuela se inicia con este volumen la Colección Bibliográfica de la Academia Nacional de la Historia.

Se desea que su utilidad derive del uso práctico y del acceso fácil a las obras de esos autores, las cuales se publicarán conjuntamente pues se encontraban dispersas. Se anhela con ello contribuir a la difusión del pensamiento de los historiadores venezolanos, en torno de la realidad nacional y del desarrollo de las instituciones que han afianzado la nacionalidad.

La presentación de esta obra a cargo de Santos Rotulfo Cortés, llena de cariñosos conceptos acerca del doctor Mendoza, de su fecunda labor, de su convicción humanística, de su amor al trabajo y su devota consagración a la causa bolivariana, nos muestra diversas facetas de una personalidad que a base de su esfuerzo, privaciones y gran inteligencia logró formar una obra extensa y valiosa.

En ella se incorpora el *curriculum vitae* del doctor Mendoza, por el cual nos percatamos de su labor intelectual y patriótica manifestada tanto en su obra escrita como magisterial, tan necesaria para la juventud ávida de saber. Los títulos y distinciones ahí mencionados son un justo reconocimiento a su labor y dedicación. Las asociaciones a que perteneció se honraron distinguiéndolo.

La presente bibliografía distribuye sus obras en los siguientes puntos en un índice que facilita su manejo:

1º Gestión en la Sociedad Bolivariana de Venezuela y Academia Nacional de la Historia; 2º Biografía; 3º Derecho; 4º Educación; 5º Historia; 6º Discursos y conferencias; 7º Estudios, reseñas y críticas bibliográficas; 8º Ediciones; 9º Prólogos, introducciones, estudios preliminares, etcétera; 10º Biobibliografía del doctor Cristóbal L. Mendoza; 12º Lista de publicaciones periódicas en las cuales colaboró el doctor Cristóbal L. Mendoza.

Cuenta con un índice onomástico y de títulos que remiten al número de la ficha bibliográfica.

RAMIRO NAVARRO DE ANDA

WASHINGTON, MARY A. *Sir Philip Sidney, an annotated bibliography of modern criticism, 1941-1970*, Columbia, University of Missouri Press, 1972, 199 p.

En esta obra la autora desea hacer una guía para la investigación de los principales trabajos de crítica que se han publicado acerca de Philip Sidney. En ella incluye las publicaciones y reimpresiones que aparecieron después de publicado el trabajo de Samuel A. Tannenbaum *Sir Philip Sidney (A concise bibliography)*, 1940, así como también los trabajos faltantes en ella.

Está destinada a los estudiosos de Sidney o del prototipo de hombre del siglo XVI, con un enfoque además moderno.

Presenta 831 fichas de crítica, artículos, conferencias, divididas en varias secciones: de crítica general, biográfica; de nuevas ediciones; de crítica para cada uno de los principales trabajos de Sidney; para la de los trabajos meno-